

NUEVA EPOCA  
AÑO II  
NUMERO 7  
JUNIO 1980

PORAVOZ DE LA

F.I.J.L

# Ruta

ORGANO DE  
ORIENTACION Y  
COMBATE DE LA  
F. COMARCAL DE  
BARCELONA DE

JUVENTUDES  
LIBERTARIAS

## PASAR A LA ACCION, ANALIZAR LAS CONDICIONES OBJETIVAS Y CREAR LAS SUBJETIVAS QUE NOS PERMITA EL CHOQUE SOCIAL, ES EL OBJETIVO INMEDIATO DE LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS



Ya es hora de que pasemos a la acción, la situación política exige que entremos los anarquistas en escena. Tal como siguen las previsiones para 1980, se ha calculado, que la crisis, que según previsiones anteriores, tenía posibilidades de estancarse, no es así sólo, sino que se agrava; el capitalismo internacional que es que más sufre la crisis, no puede ya dar las soluciones adecuadas que requiere la situación, por ser este un problema endémico y provocado por fuerzas económicas en alza, camino de un control de las materias primas y del papel moneda.

Las estadísticas indican que el capital siguiendo su política de paro, como única solución a la crisis continua elevando los precios, o sea subir la inflación, tratar a toda costa la exportación a los mercados internacionales, medida casi imposible, ya que los mercados tradicionales, como pueden ser los países tercera mundistas, no pueden hacer frente a los créditos de la banca japonesa y norteamericana, al encontrarse los costos del petróleo siempre por encima de la tasa de inflación. Lo que a su vez genera una reducción de los mercados en un momento en que el capitalismo para salir de su crisis, necesita de la exportación exterior,



Creando de este modo una guerra de capitales y de mercados, el capitalismo alemán y japonés se está internando en esferas económicas que siempre han sido feudo americano. Pudiendo darse el caso de que la guerra de mercados derive en otra de carácter armado, si algún conflicto internacional, como Irán o Afganistán sea la gota que colme el vaso.

España no escapa a la crisis, ni al conflicto internacional, para este año se espera que el crecimiento económico será del uno por ciento en relación al año anterior, puesto que en el momento que se llegue al crecimiento cero, supone la banca rota de las fijanzas españolas.

Este es nuestro momento, hay que ponerse manos a la obra. El capitalismo español está entrando en una fase de crisis aguda y de enfrentamiento de intereses que pueden generar las condiciones objetivas que posibiliten nuestra entrada en escena y la aplicación de nuestro programa.

Nuestra tarea estriba en crear las condiciones subjetivas, afianzamiento de la F.I.J.L. entre la juventud y coherencia en la acción para forzar las etapas que nos permitan pasar a la lucha directa, pasar a la lucha SOCIAL.

# la propaganda, hoy

La necesidad de tener una propaganda que nos encauce hacia los objetivos que pretendemos, es una de las tareas actuales que, a nuestro entender, debemos superar el conjunto de organizaciones y publicaciones libertarias y anarquistas.

## NOSOTROS

Si en otros tiempos, la propaganda anarquista era de claridad y cantidad aparte de una calidad tanto tipográfica como de contenido, hoy es todo lo contrario, llegando en casos al masoquismo y a la esterilidad más impensables en nuestros medios.

La prensa anarquista y Libertaria, sigue teniendo esa variedad dentro de la uniformidad que le caracteriza; en cuanto a la temática que nos presenta llegando a ser tan repetitiva que casi con haber leído un artículo sobre un tema se han leído buena parte de los de

## Tierra y Libertad

más, que tratan sobre lo mismo. Pobreza de planteamientos y de imaginación para darle un trato nuevo y apetecible es una causa que nos limita.

Y si una característica hay que anotar como denominador común es el carácter sindicalista de la mayoría de la prensa que se declara anarquista. Bien cierto es que el sindicalismo anarquista tiene una incidencia notable en los movimientos de nuestro territorio ibérico, pero esto evidencia por parte del anarquismo una dedicación estrema hacia aspectos que si importantes son, no deberían ocupar tanta tinta en nuestra prensa; el anarcosindicalismo ya tiene sus medios y hoy mucho más potentes que los nuestros.

Podíamos también distinguir entre dos tipos de prensa, una con fines a satisfacer ambiciones personales donde poder "cuchichear" como si las cotillas del barrio se reuniesen a contar lo que han visto de mal en los demás y aquella otra que pretende la potenciación del movimiento tanto Anarquista como Libertario, creando un verdadero reguero de

## HISTORIA LIBERTARIA

debate interior y exterior, camino por

el que hemos pretendido acercarnos los compañeros de las Juventudes.

Un camino poco utilizado por nuestra prensa es el que analice la situación económica desde un punto de vista diferente al que lo suelen hacer las organizaciones autoritarias, si pretendemos dar al traste con esta sociedad hemos de levantar la nueva sobre unas bases económicas tan diferentes que el no realizar análisis serios y documentados sobre este aspecto nos perjudica en el sentido de que la mayoría de las veces actuamos cuando ya todo se ha terminado,

## IDEAS

desperdiendo una oportunidad detrás de otra.

Tampoco nos hacemos partidarios de la prensa nostálgica, aunque a veces tengan buenas ideas que luego se desaprovechan por caer en el terreno de la repetición, con un lenguaje que recuerda tiempos que desde luego si que fueron mejores. Todo se puede superar, pero eso mismo es lo difícil.

Si la orientación de la prensa anar-

## TIEMPOS NUEVOS

quista es consecuente, de seguro que nuestra influencia en el campo de la comunicación aumentará a la vez que aumentarán nuestros efectivos, pues si cierto es que "matarán al hombre, pero no ha sus ideas", más cierto es que se necesitan hombres que defiendan esas ideas.

Muchas energías se han perdido en las luchas intestinas que desde el advenimiento de la "democracia" se han dado, hasta que el panorama se ha ido aclarando, cosa que nosotros esperábamos y que ha empezado a producirse cuando a la hora de la lucha y de los planteamientos sobre la realidad han tenido que

## nada

decantarse los grupos, las organizaciones y las personas; hoy el porro y el pañuelito negro ya no son el carnet de identificación de un anarquista.

Nuestra prensa debe ser abierta a la libre confrontación de pareceres y profunda en el planteamiento de nuestras opiniones, con conocimiento de causa y sobre todo con la suficiente autocritica sobre nosotros mismos de manera que sea esta la que nos haga poner al día en el terreno de la propaganda, abandonando el desatrosado camino que hasta hoy se viene llevando.

Para comenzar a tirar bien hemos de tener en cuenta que si importante es

lo que se dice, mucha importancia ha de tener la seriedad para sacar la prensa regularmente, cosa que pocos cumplen hoy

## bicicleta

y que perjudica en grave medida para luego su distribución. Otro planteamiento sobre el tema apunta sobre el camino de que la prensa que editen los anarquistas ha de tender al máximo a ser GRATUITA o en su defecto a ser lo más asequible que sea posible al bolsillo de quien va orientada. El hecho de que la propaganda no se venda con un precio fijo hace que esta tenga un alcance más largo haciendo así que en esta sociedad consumista pierda su valor el hecho de que con dinero se adquiere cultura, nosotros debemos y podemos actuar contra esta creencia.

Antes nos referimos a la prensa que ensalza el chismorreo, el insulto, etc..., y que por si fuera poco se llama liberta-

## BIBERON libertario

ria, su labor a nuestro entender no puede ser más nefasta, ya que en nada ayuda al movimiento, aunque si tenemos claro que las cosas se deben airear para que nadie se crea en posesión de la verdad, porque tenga más medios, pero como siempre hay maneras de dar luz a las cosas y la forma en que se hace denota las intenciones poco constructivas que se pretenden.

Desde luego que tenemos una gran variedad de prensa, pero esta muy encasillada dentro de unos términos en los que se intenta desenvolver todo el conjunto de la prensa que hoy se publica, el tiempo aconsejara la necesidad de abarcar cada cual aquellos terrenos en los que se debe incidir, según el carácter de cada publicación. Aparte que esto nos llevará a que de verdad iniciemos el verdadero debate sobre el Anarquismo de hoy, sobre el de ayer, cuando vuelvamos los archi-

## RUTA

vos estarás todo preparado para escribirse con documentos en la mano.

La consecuencia final es que el camino ha recorrer es largo y el tiempo del que podemos disponer no lo es tanto como quisieramos, por eso vemos necesario el inicio de una prensa que diga algo con referencia actual y con calidad expositiva y temática.

Todos tenemos la palabra

BIBLIOTECA DE COMUNICACIÓN

# NO TENEIS VERGUENZA

!! Que verguenza !!, que a estas alturas sucedan estas cosas, como puede ser compañeros del Comité Peninsular de la f.a.i., que ahora no se admite la existencia de la F.I.J.L. A que situación de desconfianza hemos llegado, que ayer juntos en la lucha (presos, etc.) y hoy cuando las Juventudes Libertarias tienen la obligación de ir a Amsterdam a tomar nota de sus pertenencias en el archivo del M.L.E. se nos niega este derecho con la más vaga excusa:

" no tenemos constancia de la existencia de la F.I.J.L. "

lo que es totalmente falso, ya que la f.a.i. en su día invitó a la COORDINADORA PENINSULAR como tal a asistir a un Pleno Peninsular de no hace tanto tiempo, los artículos publicados de diferentes F.L. de JJ.LL. en vuestro periódico Tierra y Libertad, y muchas otras cosas que pondrían la razón de nuestra parte ante tal "pululada a traición"; por lo que se ve sólo existimos a la hora de dar el callo.

A los infantiles argumentos que se nos quisieron hacer tragar, contestariamos, de una manera clara y sin rodeos, las Juventudes no empiezan la casa por el tejado y le llaman a las cosas por su nombre, la FIJL da nombre a Federaciones Regionales cuando las tiene, nosotros no creemos en las organizaciones fantasma.

Compañeros al paso que se está marcando, estás dando muy mal ejemplo y si hoy la f.a.i. no tiene consciencia la existencia nuestra, ni los paralelos que actuaban en la CNT llegaron a tal grado de incongruencia.

Así que hoy (no ayer) la fede-

LEE Y  
DIFNDE  
TU ·  
PRENSA



ción anarquista ibérica no reconoce a la F.I.J.L., !! QUE VERGUENZA !!

Nosotros, los jóvenes libertarios que formamos las juventudes, no somos tontos. Jóvenes sí, pero tontos no. El problema de fondo de los Archivos de Amsterdam lo adivinamos y sabemos que hay intereses económicos por medio.

Nos habeis defraudado y la juventud sabemos aprender de los golpes que recibimos y defendernos. Es cierto que hoy la FIJL no es tan grande como podría ser, tenemos las suficientes Federaciones Regionales y la Comarcal de Barcelona así como sabéis bien una COORDINADORA PENINSULAR que no se llama Comité, porque no somos amigos de etiquetas que no digan ni respondan al producto. Esta lección la hemos encajado, sólo nos resta de ciros una cosa más, la FIJL a no mucho tardar creciendo va y será potente, crecemos despacio pero seguro de si misma, puesto que es lo que de verdad rinde.

Este escrito no pretende ser una declaración de "guerra", ya que esto no estaría bien entre libertarios, y menos en nosotros que no somos amigos de caer en la dinámica de "Pajarracas" internas, que esta de mada.



Esto no es una declaración de guerra, como ya hemos dicho, pero sino se rectifica a tiempo supone desde ahora el divorcio total y absoluto.

No podemos aceptar que hoy se nos sonría y mañana se nos de la patada. El divorcio no nos asusta, como no nos asusto en 1937 ni en los años 60 y con el trabajo sobreemos capear el temporal.

Nosotros, lo habremos dicho ya

mil veces, y lo volvemos a repetir: no somos las juventudes de nadie, ni de la f.a.i. ni de la CNT. Somos una federación anarquista con identidad propia que puede permanentemente desarrollar sus actividades sin el apadrinamiento de nadie.

Compañeros de la f.a.i., no defraudeis a la juventud, eso trae fuertes consecuencias, la historia lo demuestra, la mayor tarea de la juventud es el estar preparada para cuando sea necesario.

Hoy el choque ha venido por los Archivos de Amsterdam del M.L.E.; pero ¿Y MAÑANA ?.

Acaso después de impresas estas líneas se nos llame herejes, se nos escomulgue o se nos llame marxistas.

Basta! de engaños y cuentos.

Las juventudes hasta el momento hemos actuado de buena fe y candidamente, de manera que hemos dejado lugar a dudas, ni dejaremos, pero esto se acabo. Ahora nos vamos a dedicar a potenciar únicamente las JJ.LL., ya que por lo menos allí las cartas están boca arriba y no nos aprovechamos de la buena fe de los compañeros.

Si los jóvenes de hoy son los hombres del Mañana, las Juventudes Libertarias correspondiendo a la lógica serán la Federación Anarquista del Mañana.

--- quien usurpa el patrimonio de nuestra federación anarquista (F.I.J.L.) se enfrenta directamente a la totalidad del anarquismo juvenil, cuyo máximo exponente somos las juventudes libertarias, estamos en guerra...

--- Biblioteca de Comunicación  
i Hemeroteca General

Barcelona a 19 de Mayo



## A LA VIOLENCIA QUE OPRIME, OPONDREMOS VIOLENCIA QUE LIBERA



Es obligación de todas las personas que amén y aprecien las vidas humanas que de una vez por todas sean atajados los desmanes y asesinatos que las bandas "fachas" están protagonizando últimamente con la tranquilidad de sentirse protegidos por los que detentan el poder de decidir si algo es delito o no.

Cuando se produce la muerte de un policía se recuerda rápidamente los hijos que tenía y se califica su agresión de "asesinato", por el contrario si es un traba-

jador, caso de J. Caballero, o es una pareja de juvilados que terminan sus días ardien do en su propia casa se comunica que han muerto a causa de las "heridas recibidas". No debe haber la menor duda en cuanto a la respuesta que están buscando; en los tiempos de derechización saben salir de su letargo momentáneo y comienzan a campear a sus anchas, como lo están haciendo hoy mismo ya en empresas obligando a trabajadores bajo amenazas a comprar su prensa o a llevar en la solapa su insignia. Si no se responde adecuadamente a estas provocaciones cortándolas de raíz es seguro que a no tardar, seguirán cayendo compañeros trabajadores, como el que fue asesinado a la terminación de la manifestación del 1º de Mayo en Madrid, o como lo son en los ataques que cada poco organizan a una universidad en la que a tiro y golpe de porra imponen la muerte.

Basta ya de comunicados que amenazan

con tomar represalias y se empieza a hacer que prueben de su mismo jarabe, pero no dirijamos nuestras iras contra los pobres ejecutores, al fin y al cabo son unos obedientes servidores; !! que lo pague quien manda que se haga !!.

Señores de la izquierda autoritaria con su actitud en el parlamento y fuera de él, están contribuyendo a lo que siempre aspiraron. La injusticia y el fascismo sólo se combaten como nos enseñaron los compañeros al inicio de la Revolución Española.



Al parecer se está planteando en medios burgueses, que las mujeres también tengan que hacer el "secuestro militar". No sabemos a qué viene ese planteamiento, pero lo que sí es seguro, es que si se llevan a las "tías" a la "mili" sólo va a agravar más el problema existente. Que el servicio militar se haga pronto extensivo a la mujer, es algo que no nos coje de sorpresa, ya que en Norteamérica hay movimientos feministas, que a la hora de pedir la igualdad, lo toman por la trem

tre - menda y no se les ocurre otra cosa que pedir hacer el servicio militar. Otro caso también lo tenemos en las juventudes del MCC, que a la hora de hablar sobre la MILI, te dicen LA MILI EN CATALUÑA; como si el hacer la mili en Cataluña fuese menos opresor que en otra parte.

La mili ya sea para hombres o mujeres hay que abolirla, o intentar por todos los medios evitarla, a lo cual sólo nos resta contestarles a las juventudes del MCC:

"LA MILI EN NINGUNA PARTE" ya que cualquier otra solución es puro sadomasoquismo.



... RIE EL CAPITALISMO ANTE LAS MASAS OBRERAS QUE VOTAN, PORQUE SABE BIEN QUE EL GOBIERNO ES EL INSTRUMENTO DE LOS QUE POSEEN BIENES MATERIALES Y EL NATURAL ENEMIGO DE LOS DESHEREDADOS, POR SOCIALISTA QUE SEA; PERO SU RISA SE TORNARÁ EN CONVULSION DE TERROR CUANDO PERDIDA LA FE EN EL PATERNALISMO DE LOS GOBIERNOS, EL TRABATADOR PISOTEÁ LA LEY, TIENE CONFIANZA EN SUS PUROS, ROMPE SUS CADENAS Y ABRE, CON ESTAS, EL CRANEO DE LAS AUTORIDADES Y LOS RICOS".

RICARDO FLORES MAGÓN (1922)

... AL BUSCAR LO IMPOSIBLE SIEMPRE EL HOMBRE HA REALIZADO Y RECONOCIDO LO POSIBLE, Y AQUELLOS QUE SABIAMENTE SE HAN LIMITADO A LO QUE LES PARECIA QUE ERA LO POSIBLE, JAMAS HAN DADO UN SOLO PASO ADELANTE".

Biblioteca de Comunicación  
MIGUEL BAKUNIN (1870)